

> KATH. HOSPITALVERBUND HELLWEG

Mit „ÖMiV“ setzt der Hospitalverbund auf ein hausübergreifendes ganzheitliches Konzept für betriebliche Mobilitätsmanagement: Ein wichtiger Beitrag zu dem Leitbild, in dem ökologisches Handeln fest verankert ist. Die Botschaft: Der Weg zur Arbeit wird zum Mehrwert. Durch die Nutzung alternativer Verkehrsmittel spart man Kosten, betreibt Gesundheitsvorsorge und trägt aktiv zum Umweltschutz bei.

„Der Umstieg von Einzelfahrten mit eigenem Auto auf Alternativen gelingt nur, wenn diese äußerst motivierend, aufeinander abgestimmt und miteinander verknüpft sind. Daher setzen wir auf eine Vielzahl an integrativen und übergreifenden Maßnahmen. Mit einer Mitfahrbörse für Fahrgemeinschaften und einem verbundweiten E-Carsharing-System optimieren und bündeln wir Dienstfahrten und bevorteilen die Alternativen zugleich durch bewirtschaftete Mitarbeiterparkplätze. Mit teils saisonalen Jobtickets und Regelungen für Dienstreisen, die öffentlichen Personentransport privilegieren, beeinflussen wir die Verkehrsmittelwahl. Auf Kurzstrecken möchten wir die Fahrradnutzung mit E-Bike-Leasing, Dienst-Pedelecs, Lade- und Abstell-Infrastruktur und weiteren

Serviceangeboten deutlich erhöhen. Informationskampagnen, Mobilitätstage, Schulung von Mobilitätsbeauftragten und individuelle Mobilitätshandbücher flankieren die Maßnahmen.“ *(Jutta Kappel, Personalleitung)*. Im Rahmen des Gesamtkonzepts wurden neben der strategischen Begleitung insbesondere die Maßnahmen analysiert und fokussiert, welche durch die exakte Analyse der mobil-X-Software aus der eigenen Entwicklung für die Arbeitswege ermittelt werden konnten. Dazu ergänzten sich in 2018 und 2019 auch die Schulungen für die Mobilitätsbeauftragten der verschiedenen Standorte in den mehreren Kreisgebieten. Herausfordernd war vor allem die je nach Einrichtung unterschiedliche Gewichtung an Prioritäten der einzelnen Maßnahmen.

Krahmann und Kollegen betreut den Hospitalverbund seit vielen Jahren in Fragen des Mobilitätsmanagements. Der Antrag „mobil-gewinnt“ wurde 2017 inhaltlich mit von uns unterstützt; ebenso sind wir mit der Umsetzung und Auswertung verschiedener Maßnahmen zu diesem Förderprogramm befasst.



**KATHOLISCHER
HOSPITALVERBUND
HELLWEG**

